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L’actu du jour

Faut-il interdire la fessée en France ?

La France vient de se faire gronder par le Conseil de l’Europe : il veut qu’elle interdise
légalement et complètement les châtiments corporels envers les enfants ! Mais la France ne

pense pas qu’une telle loi soit urgente, ni même utile.

Les châtiments corporels sont-ils des moyens d’éducation ? De nombreux
médecins spécialistes des enfants ne le pensent pas. (© iStock).

Pourquoi en parle-t-on ?

Le Conseil de l’Europe
reproche à la France de ne
pas faire de loi interdisant
totalement la fessée et la
gifle envers les enfants.

Le droit français « ne prévoit pas d’interdiction suffisamment claire,
contraignante et précise des châtiments corporels ». C’est ainsi que le
Conseil de l’Europe a critiqué la législation française vis-à-vis des punitions
corporelles destinées aux enfants. Mais ce Conseil est une organisation qui
n’a pas de pouvoir : il ne pourra en aucun cas obliger la France à voter une
telle loi.

Pourquoi interdire la fessée ?

L’Europe veut que tous les comportements violents envers les enfants
soient interdits. Rendre obligatoire cette interdiction, grâce à des lois, est
une façon de lutter contre les mauvais traitements dont certains enfants sont
victimes.

La position de la France

Évidemment, la loi française condamne les violences faites aux enfants.
Mais elle autorise un « droit de correction » : elle permet les punitions
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corporelles à condition qu’elles ne fassent pas mal et qu’elles aient un but
éducatif, pour faire comprendre quelque chose. Pourtant, beaucoup de
médecins spécialistes des enfants pensent que la fessée n’a aucune portée
éducative, et qu’au contraire elle habitue les enfants à la violence.

Une loi demandée depuis des années

Déjà, en 2010, Edwige Antier, pédiatre et femme politique, avait proposé
une loi pour interdire les châtiments corporels. Mais le gouvernement ne
l’avait pas écoutée. L’année dernière, des députés ont à nouveau fait la
même demande. Le gouvernement leur a promis d’y réfléchir plus tard…

L’avis des hommes et des femmes politiques

Ils ne sont pas tous d’accord : certains pensent qu’une loi est inutile,
d’autres qu’elle est indispensable. Laurence Rossignol, une femme politique
chargée de la famille, est favorable à une éducation sans violence, mais
pense qu’une loi ne serait pas efficace. D’autres personnalités politiques
estiment que ce n’est pas le rôle de l’Europe de s’occuper de ce sujet, et
que la loi n’a pas à dire aux parents comment élever leurs enfants.
On dirait que le débat sur la fessée est relancé. Sera-t-elle bientôt interdite ?
Et toi, qu’en penses-tu ? Es-tu pour ou contre la fessée ?
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